

МЕЖДУНАРОДНЫЙ НАУЧНО-ОБЩЕСТВЕННЫЙ ЖУРНАЛ

МИР

ПЕРЕМЕН

Главный редактор

Р. С. Гринберг

Международный совет

А. А. Акаев (Киргизия), В. М. Геец (Украина), А. С. Грачев (Россия),
Дж. К. Гэлбрейт (США), М. Земан (Чехия), И. Илиеску (Румыния),
Гж. В. Колодко (Польша), А. Михник (Польша),
А. Д. Некипелов (Россия), П. Г. Никитенко (Беларусь),
К. Прунскене (Литва), Р. Скидельский (Великобритания),
О. Сулейменов (Казахстан), Ф. Тишендорф (ФРГ),
Я. Черногурский (Словакия),
Г. Эрлер (ФРГ)

Учредители

Институт экономики
Российской академии наук

НП «Редакция журнала «Мир перемен»

2/2025



Международный научно-общественный журнал

№ 2/2025

Журнал зарегистрирован Министерством
по делам телерадиовещания и средств
массовых коммуникаций
ПИ № 77-15089 от 14 апреля 2003 г.

Журнал зарегистрирован Федеральной
службой по надзору в сфере связи,
информационных технологий и массовых
коммуникаций (Роскомнадзор)
ПИ № ФС 77-55594 от 7 октября 2013 г.

Редколлегия

И. В. Бирюк (шеф-редактор), Л. Б. Вардомский,
М. Ю. Головнин, В. И. Куликов, Н. В. Куликова,
Е. К. Мазурова, А. П. Потемкин, В. А. Самарин,
Е. Ю. Скворцова (зам. главного редактора, отв. секретарь),
Г. Д. Толорая, Б. Е. Фрумкин, Л. Г. Ходов, А. С. Ципко,
Е. В. Цымбал, Т. В. Чубарова, Л. Ф. Шевцова, Б. А. Шмелев

Корреспонденты

И. В. Новикова (Беларусь)

Группа обеспечения издания

С. Ю. Даянова, А. А. Дмитриенко (верстка),
В. Ф. Лопухова, Е. Л. Оленина (корректурa), А. К. Песков

Журнал выходит ежеквартально

Сдано в печать 15/08/2025. Подписано в печать 18/08/2025
Формат 70×100/16. Объем 15 п. л.

Адрес редакции: 117218, Москва, Нахимовский просп., д. 32
Тел. +7 (499) 724-15-19
e-mail: mir-peremen@yandex.ru
www.mirperemen.net; www.imepi-eurasia.ru

При перепечатке и цитировании ссылка
на журнал «Мир перемен» обязательна

Непонятый пророк

М. Горбачев. Глобальный императив гуманизма (<i>Выступление на церемонии вручения премий Канадского Красного Креста «Сила гуманности», Торонто, 11 апреля 2005 г.</i>)	5
М. Горбачев. Уинстон Черчилль: видение, лидерство, воля. (<i>Выступление на торжественном вечере в честь У. Черчилля во дворце Блэнхейм в Лондоне, 28 апреля 2007 г.</i>)	11
М. Горбачев. 60-летие Всеобщей Декларации прав человека. (<i>Выступление на Генеральной ассамблее Форума мировой политики, Милан, 7 ноября 2008 г.</i>)	19

Дилеммы глобализации

С. Дубинин. Фрагментация глобальной экономики и правила игры в многополярной экономической системе	24
М. Шерстнев. Международное движение капитала: эволюция подходов МВФ в 1997–2020 г.	47

Экономика

А. Рубинштейн. Новая экономическая теория государства (<i>Научный доклад к юбилею Института экономики РАН</i>)	56
Г. Толорая. Геополитические треугольники в «поясе соседства» в Восточной Азии: вызовы для России.	85
И. Костиков. Неоиндустриализация и новая политическая элита США.	111
М. Бороденко. Экономические интересы Саудовской Аравии на Украине. Что они значат для России	140
Х. Гаджиев. Постсоветский Азербайджан в контексте политики многовекторности	151

Социальная политика

Е. Калоева. Балканские исследователи – о решении проблемы бедности в регионе	172
Международный совет	188
Требования к статьям	189

The Misunderstood Prophet

M. Gorbachev. The Global Imperative of Humanism <i>(Speech at the Canadian Red Cross Power of Humanity Awards Ceremony, Toronto, April 11, 2005)</i>	5
M. Gorbachev. Winston Churchill – Vision, Leadership, Will <i>(Speech at the Gala Evening in Honor of W. Churchill at Blenheim Palace in London, April 28, 2007)</i>	11
M. Gorbachev. 60th Anniversary of the Universal Declaration of Human Rights <i>(Speech at the General Assembly of the World Policy Forum, Milan, November 7, 2008)</i>	19

Globalization Dilemmas

S. Dubinin. Global Economy Fragmentation and the Rules of the Game in a Multipolar Economic System.	24
M. Sherstnev. International Capital Movement: the IMF’s Approaches in 1997–2020	47

Economy

A. Rubinstein. The New Economic Theory of the State <i>(Scientific Report for the Anniversary of the Institute of Economics of the Russian Academy of Sciences)</i>	56
G. Toloraya. Geopolitical Triangles in the «Neighborhood Belt» in East Asia: Challenges for Russia.	85
I. Kostikov. Neoindustrialization and the New Political Elite of the United States	111
M. Borodenko. Saudi Arabia’s Economic Interests in Ukraine. What do they Mean for Russia	140
Kh. Gadzhiev. Post-Soviet Azerbaijan in the context of multi-vector policy	151

Social policy

E. Kaloeva. Balkan Researchers on Solving the Problem of Poverty in the Region	172
---	-----

International Council	188
Requirements for Articles.	189